

ENTRETIEN Retrouvez dans cette édition l'interview de rentrée du maire. P. 4 et 5

LA BELLE ÉTOFFE ASSOCIATIVE

Retour en images sur le neuvième Forum des associations qui a réuni de nombreux Stanois venus à la rencontre de la diversité du tissu associatif local. P. 8

AU CŒUR DE LA RÉHABILITATION

Depuis janvier, la résidence de l'Orée du bois vit au rythme d'une réhabilitation. Travaux, bruit, couacs... mais déjà la cité semble avoir déjà pris du cachet grâce à ce projet à plus de 15 millions d'euros. P. 6

Stainsactu

LE JOURNAL MUNICIPAL

DERNIÈRE MINUTE

Les bonnes conditions notées absentes



S'appuyant sur de la mobilisation nationale « Bloquons tout », ce mercredi 10 septembre, les professeurs et parents d'élèves d'Utrillo ont lancé un mouvement de grève pour réclamer à la Région et à l'Éducation nationale des conditions dignes pour travailler.

INSERTION PROFESSIONNELLE

« Tous repartiront avec une solution »

« L'insertion professionnelle des plus précaires est un combat de tous les instants », cet engagement que répètent l'agence France travail de Stains, Plaine commune et la Ville de Stains les a amenés à organiser conjointement un forum destiné aux Structures d'Insertion par l'Activité Économique (SIAE) pour la deuxième année consécutive. Aux côtés des principaux acteurs locaux de l'insertion, pas moins de 24 pour cette édition, le réseau Inser'Eco 93 qui fédère l'ensemble des SIAE du 93 est très impliqué dans cet événement qui se déroulera le mercredi 24 septembre de 9h à 13h à l'Espace Paul-Éluard, selon les organisateurs.

« L'idée est de mettre le public éligible à l'IAE en contact avec les structures capables de les accompagner dans la voie de la réinsertion, affirme Alioune Mbaye, chargé de mission Emploi Formation pour Plaine commune impliqué dans l'organisation. Dans tous les cas, l'objectif est d'apporter des réponses aux personnes éloignées de l'emploi comme des jeunes déscolarisés mais aussi moins jeunes au RSA ou dans une précarité sociale par exemples. Tous repartiront avec une solution et surtout un accompagnement de 24 mois. L'IAE est une sécurisation que l'on ne trouve pas forcément dans d'autres dispositifs ».

« 24 structures de l'IAE sont attendues pour présenter les secteurs sous tension qui recrutent et dans lesquels on peut faire carrière », invite Alioune Mbaye. Ces derniers sont ceux du nettoyage, de l'hôtellerie/restauration, du service à la personne, de l'assistance maternelle, de l'entretien et de la maintenance, de la revalorisation, des espaces verts, du bâtiment, du transport logistique, etc.

« Tous ceux qui ont des difficultés à trouver un emploi, trouveront. N'hésitez pas à venir », insistent les organisateurs. • c.s.

Entrée libre

MANQUE D'AESH

Pour les enfants en situation de handicap, une scolarité entravée

Depuis le 1^{er} septembre, les élèves stanois ont fait leur rentrée. Mais pour celles et ceux en situation de handicap, le chemin de l'école est semé d'embûches. Nombre de ces enfants se retrouvent sans AESH (accompagnants d'élèves en situation de handicap) ou pour quelques heures seulement. Face à cette entrave à la scolarité, les familles peuvent désormais saisir la justice.



Lors de leurs mobilisations pour le droit à l'éducation, les parents de Stains ont souvent dénoncé le manque d'AESH.

« À chaque rentrée, il y a des manques d'accompagnants », déplore un AESH de Saint-Ouen et représentant FSU. « Nous sommes en train de réaliser l'enquête pour cette rentrée, mais nous avons déjà des retours problématiques. À la rentrée 2024-2025, il y avait 3 000 AESH sur le terrain pour 11 000 élèves notifiés. » À Stains, en Seine-Saint-Denis, et partout en France, c'est l'heure des comptes pour les familles concernées. Leur problème? Les notifications de la MDPH (Maison départementale des personnes handicapées) attribuant un nombre d'heures donné d'AESH à un enfant ne sont pas toujours suivies d'effets. « Souvent, il n'y a pas d'AESH affecté, ou il y en a sur un pourcentage des heures seulement, constate le délégué FSU. Beaucoup d'AESH ont plusieurs enfants à leur charge. Ce type de présence ponctuelle empêche une qualité du suivi. Il n'y a pas assez d'heures pour tisser un lien avec l'enfant. »

DES VICTOIRES EN JUSTICE

Pour la scolarité des élèves concernés, ce manque d'accompagnement est préjudiciable.

« La loi de 2005 (*) dit que l'obligation de

scolarisation s'applique à tous, c'est très clair, il y a une obligation de résultat. Face à ces manques, il y a une question par rapport à la réelle volonté de l'État de permettre l'accès à l'école pour tous ces élèves », s'interroge Maître Bayou.

L'avocat accompagne des familles en justice, pour faire respecter la loi. « Les cas les plus nombreux sont ceux où la scolarité est entravée: il y a un accueil physique de l'élève, mais la notification n'est pas respectée, il n'y a pas d'AESH ou sur quelques heures. La scolarisation se transforme en garderie. Ces familles peuvent utiliser la voie du référé-suspension, avec ou sans avocat. » Récemment le juge administratif a donné raison à plusieurs de ses clients, obligeant le rectorat à attribuer une AESH aux enfants concernés. « Quand il y a le bon contexte et les éléments réunis pour prouver les décisions, l'obligation de résultat du rectorat est sanctionnée par le juge », explique l'avocat. Avec des confrères, il a mis en place une plateforme dédiée pour les familles souhaitant porter leur affaire en justice (Opération mon AESH). Une piste pour les Stanois qui seraient confrontés à cette injustice.

« Il faut pouvoir démontrer qu'il y a, de la part de l'Éducation nationale, une décision de ne pas affecter d'AESH. On demande

alors au juge de suspendre la décision du rectorat et d'assortir la suspension d'une astreinte. Par exemple, 100 euros par jour pour que le rectorat s'exécute. »

UN MÉTIER DIFFICILE

Si ces situations impactent en premier lieu l'enfant concerné, elles ont aussi des conséquences pour les AESH eux-mêmes, ainsi que les enseignants et les autres élèves.

« Les AESH subissent une pénibilité accrue. Il y a une pression psychologique, d'autant plus forte quand on n'a pas assez d'heures avec les enfants. Et il n'y a aucun système de remplacement des arrêts maladie », témoigne l'accompagnant, qui exerce depuis plusieurs années. Il se bat avec les autres AESH et représentants syndicaux pour la création d'un vrai statut. Un moyen pour sortir ces agents de la précarité et améliorer l'accueil des élèves en situation de handicap. • J.B.

* La loi du 11 février 2005 pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes en situation de handicap, garantit à chaque enfant en situation de handicap le droit d'être scolarisé dans une école ordinaire.

ÉDUCATION

À l'heure de la reprise



© Julien Ernst

Nouvelle tenue, cartable ou sac à dos neuf, certains avançaient d'un pas décidé, tout heureux de retrouver leurs copains après la pause estivale. D'autres, un peu plus tristes, étaient parfois en larmes, notamment les plus jeunes qui entraient en petite section... C'était un peu cela l'ambiance le jour de la rentrée 2025 à Stains. Les 4717 enfants (élémentaire/maternelle)

stanois ont repris le chemin des 26 écoles stanoises. Les collégiens et lycéens ont également retrouvé les bancs de leur établissement, où le téléphone portable est désormais proscrit mais où les règles varient selon les établissements. Cependant, selon les syndicats, cette reprise a été chancelante du côté du lycée Utrillo. • R.H. Voir ci contre

DISPOSITIFS MUNICIPAUX

Investir dans l'école



© Julien Ernst

Les vendredi 29 et samedi 30 septembre, 3 350 kits de rentrée ont été distribués aux écoliers stanois, du CP au CM2. Un budget total de 126 000 euros a été alloué à ce dispositif. De nombreux parents, accompagnés de leurs enfants, défilaient dans les établissements pour récupérer ces fournitures scolaires qui permettent d'alléger

la facture de la rentrée. Rappelons que la municipalité verse par ailleurs 26 000 euros aux écoles pour soutenir les différentes actions éducatives qu'elles mènent. Enfin, depuis le mois de janvier, 1 370 000 euros ont été investis dans les grands travaux au sein des groupes scolaires de la ville. • R.H.

VIDÉO EN LIGNE



Mercredi, à l'heure où votre journal partait sous presse et qu'une mobilisation nationale était en cours dans tout le pays, nous avons rencontré les professeurs et parents d'élèves du lycée Utrillo, qui ont installé leur piquet de grève aux portes de l'établissement avant de rejoindre les rassemblements à Saint-Denis et à Paris (voir la Une). *Stains actu* reviendra sur ce mouvement dans une prochaine édition.

SOS RENTRÉE

La Passerelle accompagne les jeunes sans solution

Certains élèves font face à des problèmes d'inscription à l'école, au collège ou au lycée, quand d'autres attendent désespérément une affectation de la plateforme Parcoursup... Pour plusieurs jeunes Stanois, la rentrée scolaire n'est pas synonyme de retour sur les bancs de l'école, mais de démarches pour trouver une formation. La ville les accompagne via SOS Rentrée.

Face aux problèmes d'orientation et d'affectation, la ville a mis en place pour la rentrée 2025 comme pour les précédentes, le dispositif SOS Rentrée. Depuis juillet et jusqu'à octobre, les agents de La Passerelle accueillent les jeunes et leur famille pour les aider à trouver des solutions concrètes. En 2024, 55 jeunes ont été suivis pour trouver une solution.

« La majorité des personnes qui sont venues nous voir cette année sont des collégiens », détaille Foudil Bencherif, responsable de La Passerelle. « Pour les jeunes qui sont en âge d'étudier au collège et au lycée, nous faisons le point avec eux sur les problèmes rencontrés : un changement de situation, un déménagement, des vœux inadaptés... Nous sommes en lien avec le CIO (Centre d'information et d'orientation) et les jeunes y sont ensuite reçus en rendez-vous. »

Quant aux étudiants ou futurs étudiants, la municipalité les accompagne dans la mesure de ses moyens. « Pour ceux qui n'ont aucune perspective pour l'année, nous essayons de trouver des alternatives avec nos partenaires, par exemple avec un service civique, développe le responsable. Nous proposons aussi certaines formations du service Jeunesse, comme le BPJEPS (Brevet professionnel de la jeunesse,

de l'éducation populaire et du sport) et le BNSSA (Brevet national de sécurité et de sauvetage aquatique) ». Cette année, en France, 103 000 lycéens et étudiants se sont retrouvés sans proposition d'admission Parcoursup à l'issue de la phase principale recensait le quotidien *Le Monde* en juillet. C'est 12 % des inscrits sur la plateforme. La phase complémentaire est ouverte jusqu'au 11 septembre.

Autre situation délicate : la recherche d'alternance. « Il y a beaucoup de difficultés pour les jeunes dans cette situation », constate Foudil. Ce problème s'est aggravé avec les changements de règles intervenus en 2025 comme la réduction des primes à l'embauche. Les agents du service Jeunesse accompagnent les concernés dans leur recherche. Car sans entreprise accueillante, impossible d'entamer sa formation en alternance. • JULIETTE BAROT

> Infos pratiques :

Permanences SOS Rentrée à la Passerelle, 4, place du Colonel-Fabien
Les lundis et mercredis de 10h à 17h
sosrentree@stains.fr
Tél : 0171863390

JEUNESSE

Un forum pour les alternances

Létablissement public Plaine commune met en place avec ses partenaires, un Quartier de l'alternance de rentrée, le mercredi 1^{er} octobre de 14h à 17h au siège de Plaine commune, salle du conseil, au 21, avenue Jules-Rimet à Saint-Denis. Il s'agit d'un forum visant à proposer des opportunités en alternance tous niveaux et secteurs d'activité à des jeunes du ter-

ritoire de Plaine commune encore en recherche. • C.S.

Entrée libre et gratuite

INSCRIPTION OBLIGATOIRE



« La ville propose plusieurs rendez-vous destinés à soutenir et accompagner les habitants »

« Ces travaux ont pour objectif de fluidifier la circulation et de favoriser les mobilités douces dans ces secteurs ».

« L'équipe municipale vous souhaite à toutes et à tous une belle rentrée »

**Le maire
Azzédine Taïbi,
a rencontré
Stains actu pour
un entretien
de rentrée.
Interview**



© Julien Ernst

Que pouvons-nous retenir de la parenthèse estivale ?

Cet été des séjours ont été organisés par les services de la ville. Près de 1 000 personnes, enfants, jeunes, adultes ont ainsi profité de vacances loin du quotidien. Pour celles et ceux qui sont restés à Stains, une programmation a été proposée tout au long de l'été afin de favoriser détente, activités sportives et culturelles, ainsi que des moments de convivialité.

La base de loisirs a accueilli des animations pour différents publics, ainsi qu'un feu d'artifice. Une scène ouverte a aussi permis aux jeunes de mettre en valeur leurs talents et leur créativité. La piscine municipale est restée accessible avec des horaires étendus et un tarif adapté aux Stanois (1 € l'entrée).

Enfin, les animations « Hors les Murs » ont circulé dans

plusieurs quartiers, proposant sports, jeux et temps de rencontre à proximité des habitants.

À propos des séjours, quelles sont les nouvelles du chantier de rénovation à Villiers-sur-Loir ?

Le chantier suit son cours et les travaux avancent. L'objectif est de permettre au château de rouvrir ses portes rapidement et d'accueillir à nouveau les enfants dès l'été prochain.

Quels sont les dispositifs que la ville a proposé aux Stanois en cette rentrée scolaire ?

À l'occasion de la rentrée, des kits de fournitures scolaires ont été distribués à l'ensemble des élèves des écoles maternelles et élémentaires de la ville. Par ailleurs, nous

renouvelons le dispositif gratuit d'aide aux devoirs qui est proposé chaque jour d'école, de 16h30 à 18h, afin d'accompagner les enfants dans leur parcours scolaire.

Que peut-on dire des travaux dans les écoles ?

Durant la période estivale, plusieurs interventions ont été menées dans les établissements scolaires de la ville. Elles ont concerné notamment la réfection de la chaufferie et du gymnase du groupe scolaire Anatole-France / Jean-Rostand, ainsi que la remise en état de sols et de murs dans différentes écoles maternelles et élémentaires.

Ces travaux visent à améliorer les conditions d'accueil et de confort des élèves et des équipes pédagogiques. Nous profitons de la longue période de l'été pour effec-

« Le projet de démantèlement du bidonville des Batêtes avance bien avec le Préfet et ses services. Les modalités précises de l'évacuation seront précisées dans les prochaines semaines, en lien avec les services de l'État, la RATP, la SNCF et le département de la Seine-Saint-Denis »

tuer des travaux importants, mais c'est le cas également durant toute l'année lors des petites périodes de vacances scolaires.

La ville a également décidé de renforcer ses investissements dans le domaine sportif, avec des travaux prévus pour moderniser les installations. Quels sont les projets dans ce domaine ?

Plusieurs équipements sportifs de la ville font actuellement l'objet de travaux de rénovation importants. Les tribunes du stade Delaune sont en cours de réhabilitation à la suite de l'incendie qui les avait endommagées.

Par ailleurs, les vestiaires du gymnase Pablo-Neruda ont été entièrement remis en état afin d'améliorer les conditions d'accueil des usagers et des sportifs.

Pour rester dans le thème des travaux : réhabilitations, NPRU, requalification de la rue Jean-Durand et de la rue des Huleux, constructions en centre-ville... où en sont les grands chantiers à Stains ?

Les travaux de réhabilitation de la rue des Huleux ont débuté et devraient se finaliser d'ici la fin de l'année. Le chantier de la rue Jean-Durand devrait quant à lui commencer prochainement. Ces travaux ont pour objectif de fluidifier la circulation et de favoriser les mobilités douces dans ces secteurs.

Nous espérons que les travaux de l'hôtel de ville pourront débuter l'année prochaine. Concernant le NPRU, le projet de rénovation de la cité Lurçat progresse également. Par ailleurs, une réunion publique d'information sur les projets et chantiers en cours dans les quartiers des Tartres, de la rue Jean-Durand et du Clos Saint-Lazare se tiendra le 7 octobre à la Maison du temps libre.

Autre sujet : vous avez repris les Terrasses citoyennes qui vous permettent d'échanger avec les habitants au cœur de leur quartier sur leur quotidien, pouvez-vous nous en dire plus ?

Les Terrasses citoyennes offrent un espace d'échange avec les habitants autour des problématiques rencontrées au quotidien. Accompagnés par les services municipaux, Plaine Commune et parfois les bailleurs sociaux, ces rencontres, mises en place depuis 8 ans, permettent, lorsque c'est possible, d'apporter des réponses concrètes ou de trouver des solutions à certaines situations du quotidien.

Le nouveau préfet de Seine-Saint-Denis a déclaré dans la presse préparer l'évacuation du campement illégal situé rue du Moutier, où en est ce dossier ?

Le projet de démantèlement du bidonville des Batêtes avance bien avec le Préfet et ses services. Les conditions de vie sur place étant précaires, des mesures sont prévues pour sécuriser le site et accompagner les occupants.

Les modalités précises de l'évacuation seront précisées

dans les prochaines semaines, en lien avec les services de l'État, la RATP, la SNCF et le département de la Seine-Saint-Denis, afin d'assurer la sécurité et le suivi social nécessaires. Des réunions régulières depuis plusieurs mois ont eu lieu et nous remercions la qualité des échanges ainsi que du soutien apporté par le Préfet pour démanteler le bidonville.

Passons à la sécurité : quels sont les dispositifs récents à Stains ?

La ville poursuit ses actions en matière de sécurité et de tranquillité publique. Un nouveau commissaire a été nommé et les horaires de présence de la police municipale vont être élargis pour mieux répondre aux besoins des habitants.

Des médiateurs seront également présents sur le terrain dans le cadre du GIP Médiation afin de faciliter le dialogue et la prévention, et nous poursuivons les contrôles réguliers effectués dans les commerces pour assurer le respect des normes et des réglementations en vigueur.

La solidarité aura-t-elle encore toute sa place durant cette année à venir ?

Oui bien évidemment. Chaque année, la ville propose plusieurs rendez-vous destinés à soutenir et accompagner les habitants. Par exemple, l'épicerie solidaire, ouverte en avril dernier, accueille les Stanois et les accompagne dans leurs besoins quotidiens.

Des actions spécifiques sont également mises en place pour les seniors, afin de favoriser le lien social et l'accès à des services adaptés, comme la navette « Le Lien » ou la distribution de paniers garnis en fin d'année.

Pour terminer sur une note plus légère, pouvez-vous nous dire quelques mots sur la saison culturelle à venir ?

La saison culturelle propose une offre variée destinée à tous les publics. Musique, arts de la scène, cinéma et rencontres intergénérationnelles seront au programme, avec plus de 20 spectacles et concerts et 150 films durant les vacances scolaires. Parmi les événements à venir, on pourra retrouver par exemples le Festival Classiq'à Stains, Africolor et St'Incroyable.

Un dernier message aux Stanois ?

La municipalité souhaite à toutes et à tous une belle rentrée et une année riche en découvertes, rencontres et moments partagés. La ville continue de proposer des services et des activités pour faciliter le quotidien et offrir des occasions de se retrouver et de profiter pleinement de la vie à Stains.

• PROPOS RECUEILLIS PAR R.H.

**Des chiffres
QUI EN DISENT
long...**

1000

**STANOIS, ADULTES,
JEUNES ET ENFANTS
SONT PARTIS
EN SÉJOURS CET ÉTÉ**

6

**TERRASSES CITOYENNES
RENCONTRES PUBLIQUES
SONT AU PROGRAMME DE
CETTE RENTRÉE**

1

**NOUVEAU
COMMISSAIRE À STAINS
A ÉTÉ INSTALLÉ DANS SES
FONCTIONS MERCREDI
3 SEPTEMBRE**

+20

**SPECTACLES
EN TOUS GENRES TOUT
AU LONG DE LA SAISON
CULTURELLE STANOISE**

150

**FILMS
SERONT DIFFUSÉS À
L'ESPACE PAUL ELUARD
CETTE SAISON**

Patrick Guillot, PRÉSIDENT DE L'AMICALE DES LOCATAIRES CNL.

« Nous reprenons nos permanences les 2^e et 4^e samedis de chaque mois de 10h à 12h30 dès à présent, tout le monde doit y trouver son compte »

RÉHABILITATION

À l'orée d'une cité nouvelle

Depuis janvier, les Stanois habitant dans les 300 logements de la résidence de l'Orée du bois vivent au rythme des travaux de réhabilitation de leurs tours. Reportage guidé par le président de l'Amicale des locataires CNL.

« Cette réhabilitation, c'est 15 150 000 euros. Elle a commencé en janvier et finira au milieu de l'année 2026 »



© Julien Ernst



© Julien Ernst

Ausud de la ville, à l'orée du parc départemental, se dressent les six tours de la résidence de l'Orée du bois, communément appelé « cité Victor-Renelle ». Quand on y pénètre, notre ouïe est immédiatement en alerte et fait monter les yeux à des dizaines de mètres de hauteur. En effet, des ouvriers tapent sur la façade du bâtiment 5 perchés sur un immense échafaudage. Une impressionnante repise totale du bâti pour améliorer l'architecture, l'esthétique et surtout l'isolation. Et à regarder les immeubles déjà terminés, on se dit que ça change en effet tout. « Bienvenue à vous, nous accueillons tout sourire Patrick Guillot, président de l'Amicale des locataires CNL.

Ces bâtiments datent des années 1970. Nous avons eu une réhabilitation en 1995. Celle-ci intervient donc 30 ans plus tard et elle est d'une plus grande envergure. Pour l'obtenir, il a fallu de nombreuses réunions, se battre, convaincre mais nous sommes parvenus à un accord collectif », poursuit le président. Dans la cité, les ouvriers font des allers et venues dans les dizaines de contenaires éparpillés partout. « Cette réhabilitation, c'est 15 150 000 euros. Elle a commencé en janvier et finira au milieu de l'année 2026. C'est une réhabilitation lourde mais qui devrait nous apporter plus de confort et de sécurité. Par exemple, nous devrions passer en termes de performance énergétique en catégorie C. Là, regardez toutes les

menuiseries vont être changées, les balcons vont être repris. Et là, les toits terrasses. »

OBJECTIF : AMÉLIORER LE CONFORT ET LA SÉCURITÉ

En effet, ces travaux comprennent aussi la remise en conformité de l'électricité, la pose de doubles bacs, le remplacement des radiateurs, des portes des logements, des chutes d'eau, de la ventilation, des baignoires par des douches quand les locataires le souhaitent. « À ce propos, fait assez rare pour le signaler, une enquête menée par une ergothérapeute a été diligentée par notre bailleur IRP pour accompagner les personnes âgées ou en situation de handicap lors des travaux chez eux. » Mais les parties communes aussi

sont concernées, tient-il à rappeler comme les boîtes aux lettres et surtout l'éclairage.

« Il y a quelques couacs notamment en plomberie, admet le président qui n'est pas invité aux réunions de chantier du lundi à laquelle il devait être convié une fois par mois. Mais il y a un cahier de doléances à la loge du gardien et il faut faire remonter les problèmes. Comme celui d'avoir un rendez-vous et de prendre une journée de congé et que personne ne se présente. Nous reprenons nos permanences les 2^e et 4^e samedi de chaque mois de 10h à 12h30 dès à présent, tout le monde doit y trouver son compte. » Et une fois cette réhabilitation terminée, le président rappelle que celle de 15/21 devrait commencer en 2027. • c.s.

Tous les signalements d'anomalie sur l'espace public (propreté, déchets, voirie, mobilier urbain, éclairage public, espaces verts, assainissement) doivent s'effectuer via l'application bienVU ou sur la page dédiée bienVU Plaine Commune.



CADRE DE VIE

Rappel de certaines règles

Encombrants, déchetterie, déchets verts...
Des règles existent pour respecter le cadre de vie de tous.



Cet été, un amas (12 tonnes) composé de beaucoup de déchets verts a pollué le paysage rue des Huleux. Leur enlèvement a été compliqué par la présence des travaux et a coûté plus de 2000 euros.

—
« D'autres déchets sont à emmener en déchetterie comme les huiles de moteurs par exemple ».
—

© Dragan Lekic

La collecte des déchets est confiée à Plaine commune, tout comme le nettoyage des espaces publics. En cette rentrée, petit rappel des règles de bon usage de ces services. Les encombrants par exemple, dont *Stains actu* annonce systématiquement les dates de collecte dans sa rubrique #onysera, sont ramassés un mercredi sur deux.

Ces déchets doivent être sortis la veille après 20h et correctement rangés sur l'espace public. Attention, seuls sont acceptés le mobilier, les matelas et sommiers, la ferraille et les grands cartons. Les dépôts sauvages sont un délit passible de 1 500 euros d'amende. Pour tout autre objet et en dehors des jours de

collecte, il faut donc se rendre dans une des trois déchetteries communales.

La plus proche se trouve 102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée) et est ouverte pour les particuliers les lundi, mercredi et vendredi de 13h30 à 18h30 et les mardi, jeudi, samedi et dimanche de 9h à 12h et de 13h30 à 18h30. Pour les artisans et les commerçants (payant), les lundi, mercredi et vendredi de 8h à 12h. « L'accès à la déchetterie est non payant pour les particuliers stanois », *Stains actu* vous le rappelait en mai dernier dans ses colonnes. En effet, il suffit de présenter une carte d'accès qu'on obtient sur présentation d'un justificatif de domicile et

d'une carte d'identité. Seules contraintes: avoir un véhicule autorisé c'est-à-dire un véhicule léger, PTAC inférieur à 3,5 tonnes, hauteur maximum de 2m10 et de ne pas dépasser le nombre de 2 passages/jour et 15 passages/an.

LES DÉCHETS VERTS ET LES HUILES

« D'autres déchets sont à emmener en déchetterie comme les huiles de moteurs par exemple. Tout comme les déchets verts. Pour ces derniers, les habitants peuvent demander un compost, qu'ils peuvent obtenir avec une formation en prime. Il suffit de contacter bienENTENDU au 01 87 01 87 87 », expliquent les équipes sur le terrain.

ON VIEN À VOTRE DOMICILE

Autre service de Plaine commune: vous ne savez pas quoi faire de vos vieux appareils ménagers? Plus besoin de vous déplacer en déchetterie pour les jeter, Eco-system vient les collecter au sein même de votre domicile, gratuitement et sur rendez-vous. Il suffit de les contacter à www.jedonnemonelectromenager.fr. Pour signaler tous dysfonctionnements urbains, l'application BienVu vous garantit un suivi et un retour. bienENTENDU – 01 87 01 87 87 est le service téléphonique dédié aux mêmes questions. • c.s.

1

Déchetterie
102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée)

MERCREDI 17 SEPT

MERCREDI 1^{ER} OCT

Les encombrants sont ramassés suivant un planning établi

JEUDI 25 SEPT

Coup de propre sur l'avenue Daniel-Falempin

Flash sur le Forum des associations

Texte. R.H.

VIE LOCALE

Une ville pleine de ressources

Samedi 6 septembre, le terrain du stade Auguste-Delaune a fait place à de nombreux stands associatifs pour la 9^e édition du Forum des associations locales, rassemblant plus de 60 associations. Tous les volets du quotidien étaient représentés : culture, sport, solidarité, éducation. Ainsi, les Stanois ont pu découvrir la force et la diversité du tissu associatif de la ville. De nombreuses animations ont rythmé cette journée, qui avait des airs de grande fête. Les familles stanoises ont pu s'informer sur les activités proposées auprès des bénévoles. Certains ont même profité de l'occasion pour rejoindre les rangs des associations ou s'inscrire à leurs programmes. Ce fut une belle édition, ensoleillée qui a ravi tous les participants.



© Dragan Lekic



© Dragan Lekic



© Dragan Lekic

Flash sur les événements stanois...

© Julien Ernst, droits réservés - Textes. R.H.



COMMÉMORATION LIBÉRATION DE STAINS Le prix de la liberté

Le 28 août, Stains organisait une commémoration en mémoire de la libération de la commune en 1944. Le rendez-vous a été donné devant l'hôtel de ville et s'est poursuivi par une tournée dans quelques lieux en lien avec cet événement, par exemple le monument en demi-cercle du cimetière glorifiant le sacrifice de Stanois, inauguré le 18 août 1946. À partir du 19 août 1944, Stains se soulève contre les forces ennemies occupantes. Pendant dix jours, des combats acharnés opposent les Résistants aux nazis. De nombreux Stanois se battent courageusement pour libérer leur ville. Le 28 août, c'est la fête! Stains est libérée grâce aux efforts de ses habitants et de l'Armée française de la Libération. Rappelons que la ville a pleuré 124 de ses enfants morts lors de la Seconde Guerre mondiale (18 fusillés, 16 morts en déportation, 48 militaires et 42 victimes civiles). *Source: Livre de Louis Bordes.*

VISITE OFFICIELLE

Partager les derniers plaisirs de l'été à Stains

Jeudi 28 août, le quartier du Clos Saint-Lazare, et plus précisément sur l'Esplanade Édouard-Glissant, a accueilli le dispositif Hors les murs avec ses nombreuses activités sportives et ludiques, portées notamment par le Centre municipal d'initiation sportive (Cmis) et les animateurs des services Enfance et Jeunesse.

L'après-midi, au-delà du plaisir des participants, a été marqué par la visite de la sous-préfète Animya Ntchandy, venue découvrir cette action aux côtés du maire Azzédine Taïbi et des élus Zaiha Nedjar, Chadia Mahdjoub, Fodié Sidibé, Irouia Said Ouma et Claude Agnoly. La délégation a même pris le temps de s'essayer à différentes pratiques, comme le tir à l'arc et d'autres jeux de plateau.



L'ART ORATOIRE

Concours d'éloquence

Samedi 13, de 14h à 18h, à la Maison du temps Libre, se dérouleront les présélections pour la nouvelle édition du concours d'éloquence organisé par La Passerelle. Les candidats rencontreront le jury pour présenter leur texte sur un thème libre. Parmi les jurés se trouvera Frédéric Diambaka, qui fréquente le Conservatoire municipal et qui a remporté l'édition de l'année dernière.

« *L'an dernier, lors des présélections, j'ai présenté un texte autour du thème imposé : « Si j'étais Président ». Ensuite, lors de la grande finale, nous devions répondre par l'affirmative ou la négative à la question : « Est-ce que les jeux sont faits pour les quartiers populaires ? »*

« *Pour ma part, j'ai choisi de dire oui. J'ai développé ma pensée en trois points. Le premier consistait à mettre en lumière la notion de désert médical, car comme de nombreuses études le démontrent, nous souffrons en Seine-Saint-Denis d'un manque criant de médecins et d'autres spécialistes. Nous vivons de véritables inégalités sur cette question. Dans un second temps, comme nous étions en période des Jeux olympiques de Paris 2024 (Jop 2024), j'ai abordé l'exemple de Surya Bonaly (Patineuse artistique), qui avait été lésée car elle avait réalisé un salto lors d'un passage sur la patinoire et avait été réprimandée en perdant des points, alors qu'un autre athlète avait exactement fait la même figure sans subir de retrait de points. J'ai enfin conclu que nous, les habitants des quartiers populaires, devons être impeccables dans tout ce que nous entreprenons, parfois plus que d'autres », se souvient-il.*

Après sa victoire, Frédéric a remporté des places pour les Jop24 et un weekend à Londres. Il sera ravi d'accompagner les futurs candidats vers la victoire. • R.H.

STS

Inscrivez vos enfants aux activités extrascolaires et créatives : des cours de théâtre ou des ateliers de cirque au Studio-Théâtre de Stains (19 rue Carnot) animés par des professionnels passionnés. • R.H.

Contacts : contact@studiotheatrestains.fr ou au 0148 23 06 61.

les Cultures

FESTIVAL DE COURT-MÉTRAGES



Ciné lumière, deuxième !

Après une première réussie, le festival de court-métrages Ciné lumière revient à Stains pour une seconde édition. Elle se déroulera pendant deux soirées, les samedis 4 et 11 octobre prochains.

Le festival Ciné lumière fait son retour avec une édition 2025 parrainée par Mehdi Idir, réalisateur de *Patients* et *Aznavour*. Dix courts métrages de fiction seront diffusés au cours des soirées des samedis 4 et 11 octobre. « *Un des mots d'ordre de la sélection, c'est la diversité*, souligne Sadio Niakate, directeur du festival. *Nous avons reçu 358 films venus de toute la France, jusqu'aux territoires d'Outre-Mer. Le comité de sélection les a tous visionnés.* » Scénario, genre, les courts-métrages choisis sont tous différents, mais se rejoignent par leur ADN, en cohérence avec celui du festival, abordant des thèmes sociétaux forts. « *Nous tenons à ce qu'il y ait une diversité au niveau des genres, des acteurs, des réalisateurs et réalisatrices. La sélection mélange des talents émergents avec des professionnels plus installés dans le milieu.* » Le festival se clôturera sur la remise des cinq trophées, samedi 11 octobre. Le public votera tout au long des soirées de visionnage pour son court-métrage favori, qui remportera le prix du meilleur film. Les quatre autres prix sont attribués par le jury : meilleur scénario, meilleure interprétation féminine, meilleure interprétation masculine et prix du jury.

Avec six membres aux profils divers, le jury du festival a été choisi pour réunir différentes professions du cinéma. Il réunit les acteurs Bilel Chegranin et Adama Bathily, la réalisatrice Raphaëlle Benisty, l'actrice Kathy Packianathan, le comédien et dramaturge Xavier Marcheschi et

l'humoriste Laurie Perret.

Nouveauté cette année, le parrain, Mehdi Idir, tiendra une masterclass samedi 11 octobre après-midi. Une opportunité pour en apprendre plus sur le parcours de cet enfant de Saint-Denis, réalisateur et scénariste, et sur les difficultés auxquelles il a dû faire face dans sa carrière et les atouts qu'il a utilisés. « *Je l'ai rencontré lors d'un événement de cinéma, explique Sadio. En discutant, on a découvert qu'il avait de la famille à Stains et était animé par le partage, la transmission. Nous sommes honorés d'avoir un parrain d'exception, qui a réalisé des films forts, qui ont marché.* »

En 2024, le festival avait attiré des Stanois et des curieux venus de villes voisines, professionnels de cinéma comme amateurs. Pour cette seconde édition, les organisateurs espèrent retrouver ce même engouement autour du septième art. • J.B.

Infos pratiques:

Samedis 4 et 11 octobre, à 18h30, à l'Espace Paul-Éluard, place Marcel-Pointet.

Inscription en ligne sur la page *les chapeaux de paille 93* sur le site helloasso.com.

Pass complet à 4 € ; vente de billets sur place, 2 € par soirée.



ESS BASKET LES FÉROCES

Une histoire des filles, au parcours éblouissant



En basket, le parcours des filles de Stains est une belle histoire de passion, de travail et de détermination. Depuis cinq ans, les résultats parlent d'eux-mêmes. La création de l'équipe U15F en 2021 a marqué le début d'une aventure prometteuse. L'année suivante, en 2022, Stains a vu la naissance des équipes U18F et U13F, permettant ainsi à encore plus de jeunes filles de s'impliquer dans ce sport. Ces initiatives ont permis de transmettre des valeurs essentielles telles que le respect, la solidarité et le travail d'équipe. Les efforts déployés par les joueuses et les entraîneurs ont rapidement porté leurs fruits. En 2022, l'équipe U13F a été couronnée championne du 93, illustrant le talent et le potentiel des jeunes

stanoises. En 2023, l'équipe U15F a évolué en R4, tandis que l'équipe U18F a remporté la coupe et la Supercoupe du 93. En 2024, l'équipe U18F a de nouveau brillé en devenant Championne du 93. Cette saison, l'équipe se prépare à relever de nouveaux défis en R3, avec l'ambition de continuer à écrire son histoire avec succès.

La création de ces équipes et les nombreux succès obtenus sont le reflet d'une volonté de faire briller le basket féminin à Stains. « Nous sommes fiers de ce chemin parcouru et déterminés à continuer à soutenir nos jeunes sportives, en leur offrant l'opportunité de croire en elles et de s'épanouir à travers le sport », explique Misel Topolovac, un des artisans de cette réussite. • R.H.

CMIS

Inscriptions

Le Centre Municipal d'Initiation Sportive (CMIS) offre des activités sportives destinées aux enfants, aux jeunes et aux adultes. Ces activités incluent des initiations, des stages sportifs et des tournois. Pour s'inscrire aux différentes activités proposées par le CMIS, il convient de déposer la fiche réservée à cet effet à l'Accueil Famille ou de l'envoyer par mail à espacefamille@stains.fr. Les tarifs sont calculés en fonction du quotient familial. Concernant l'activité d'éveil corporel pour les 4-5 ans, qui se déroule dans les gymnases Léo-Lagrange et Jean-Guimier de 16h30 à 17h30, l'inscription doit être effectuée au plus tard le vendredi 12 septembre. Il en va de même pour les activités

multisports destinées aux 6-11 ans, ainsi que pour le dispositif « Bébé dans l'eau » et le jardin aquatique, dont les séances se tiennent le samedi matin de 9h30 à 11h45. Le volet « École de natation » répond aux mêmes obligations d'inscription, avec des créneaux disponibles les mardis et mercredis soir entre 17h et 19h, ou le mercredi matin entre 9h et 10h, répartis sur deux groupes. Les mardis, mercredis, jeudis et vendredis de 12h15 à 13h, l'aquagym est également proposé, avec les mêmes modalités d'inscription que les activités précédentes. Le dossier d'inscription est à télécharger sur le site de la ville. • R.H.

les Sports

ESS CYCLISME

À fond la rentrée

Dès la reprise des compétitions sur route, les Stanois annoncent la couleur. Et le moins que l'on puisse dire, est que ces derniers sont au top avec la victoire de Vincent Pereira Martins dans le Val-d'Oise et pour une fois, ce n'est pas au sprint qu'il s'adjuge la victoire mais en solitaire. Il démontre ainsi son niveau de forme actuel. Il faut dire que les cyclistes locaux ont réalisé plusieurs stages sur piste. Désormais en ligne de mire: les Championnats du monde UCI masters en octobre. Un autre rendez-vous est à venir: l'organisation le 14 septembre, du Prix de la ville de Roissy-en-France. Enfin, en ce qui concerne les adhésions au club de cyclisme (à partir de 14 ans) il suffit de contacter le 06 07 15 35 53. Pour les plus jeunes, « il faut s'adresser au CS Villetaneuse, à monsieur Blanc, au 0607952618 », invitent les dirigeants de la section stanoise. • R.H.

ESS PÉTANQUE

Les belles parties

Les 6 et 7 septembre, sous un soleil presque estival, propice aux parties de boules, l'ESS pétanque accueillait sur ses terres un tournoi départemental rassemblant plus de 200 participants venus de toute la Seine-Saint-Denis. Tous ont salué l'organisation et la qualité de l'accueil stanois. Ce fut une belle rencontre qui témoigne du travail accompli par le club. • R.H.

ESS DANSE

Moderne et classique

L'ESS danse informe les Stanois qu'il est possible de s'inscrire à ses cours. Les séances de moderne jazz se dérouleront au gymnase Léo-Lagrange, en salle de danse (avenue Jules-Guesde). Pour les 9-11 ans, les séances ont lieu le lundi de 19h20 à 20h20. De 20h30 à 22h, le créneau est ouvert aux adultes. Le vendredi, les cours pour les 7-8 ans (débutants) se déroulent de 18h15 à 19h15, tandis que les plus âgés ont leur séance de 19h30 à 21h. Les cours sont encadrés par Nathalie, professeure diplômée. Des cours de danse classique sont également proposés le lundi de 18h15 à 19h15 pour les débutants (7-8 ans) et le vendredi de 17h15 à 18h15 sous forme d'initiation pour les 3-6 ans (cours d'éveil). Les inscriptions se feront sur site à partir du 15 septembre. • R.H.

ESS RUGBY

L'art de l'ovalie

Les entraînements de l'école de rugby U6, U8, U10, U12, U14 et U15F se déroulent les mercredis à partir de 16h au stade Auguste-Delaune (à Stains), sur le terrain Louis Haemmerer. À noter l'ouverture d'une équipe U18 féminine qui s'entraînera de 18h30 à 20h. Pour les inscriptions, il est conseillé de se présenter aux heures d'entraînement.

• R.H.

Contact ESS :

Pour plus d'informations, visitez le site du club à l'adresse www.esstains.com ou appelez au 0148221459

09 2025
octobre
20H
 Espace Paul-Éluard

“**17** octobre **1961,**
 À l'occasion du 64^e anniversaire
 de la commémoration
 du 17 octobre 1961,
 un spectacle en mémoire
 des silences
 et des vérités oubliées.”

Je me souviens...
 Signé et joué par M'hamed Kaki



TARIFS : 12€ (Plein) • 6€ (Réduit) • 4€ (- de 12 ans)
 Une navette sera mise en place à 19h Poste avenir,
 à 19H15 au Foyer Allende et à 19H30 au Métro Saint-Denis Université.



2^e ÉDITION

FORUM

DE L'INSERTION PAR L'ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE (IAE)

Venez

Découvrir
 Leurs offres de service et
 leurs offres d'emploi

Rencontrer
 Les acteurs de l'insertion par
 l'activité économique qui
 recrutent

MERCREDI 24 SEPT 2025 9H-13H

À L'ESPACE PAUL ELUARD - 2 PLACE MARCEL POINTET
 93240 STAINS

**TOUS LES SECTEURS CONCERNÉS,
 OFFRES... ET + ENCORE**

STAINS VILLE DE

**1 avenue Jules Guesde
 93240 STAINS
 01 48 26 14 14
 www.immostains.fr**

Réf. 0445
 Maison 117 m² - 7 pièces - Stains
329 000 €

Réf. 0457
 Appartement 68.78 m² - 4 pièces - Stains
175 000 €

Réf. 0451
 Maison 43.7 m² - 2 pièces - Saint-Denis
169 000 €

Réf. 0450
 Maison 123 m² - 5 pièces - Stains
351 000 €

Contactez Mme Laetitia COMBAL par téléphone au 01 48 26 14 14 ou par email : agence@immostains.fr

Confadom fête ses 20 ans !

**Nous restons à votre écoute
 pour répondre à vos besoins !**

Conf à dom

Les services de Confadom :
 l'accompagnement véhiculé,
 l'auxiliaire de vie, l'aide ménagère...
7 jours sur 7

Devis gratuit sous 48h
 Financement CESU, Sortir Plus, APA, PCH...

01 48 22 83 07 www.confadom.com

#onYsera

L'AGENDA STANOIS



PLUS QU'UN SPECTACLE

L'amour et son contraire (adaptation du texte de Nicola Deous), la pièce de théâtre coup de poing des Konkisadors **se jouera ce vendredi 12 à 20h au Studio Théâtre de Stains**. Les violences conjugales, les violences psychologiques et le harcèlement sexuel dans le milieu professionnel... objectif briser le silence.

Réservations au 0148230661

INSCRIPTION À LA BROCANTE

Samedi 13 septembre

- De 10h à 12h, 71, rue Jean-Jaurès, en face du garage Citroën

Le Comité des fêtes du quartier de l'Avenir organise comme chaque année son habituelle brocante le 5 octobre. Si vous souhaitez vous inscrire ou avoir des informations, des permanences sont proposées les jeudis et samedis.

Accueil libre

HORS LES MURS

Samedi 13 septembre

- De 14h à 19h, place des Commerces

Pour ce 3^e rendez-vous de septembre, les activités sportives proposées Hors les murs par le Cmis (Centre municipal d'initiation sportive) concerneront les quartiers Moulin-Neuf/ Prêtresse/ Louis-Bordes et Les Trois rivières.

Ouvert à tous

FÊTE DE LA SAINT-FIACRE

Dimanche 14 septembre

- Dès 8h30, à la Maison des associations

Comme chaque année, Saint-Fiacre, patron des jardiniers est célébré à Stains, avec un petit-déjeuner à partir de 8h30, une défilé, une messe, des animations musicales. La journée se déroulera entre la Maison des associations et le chalet Lucien-Giraut. Repas du midi à réserver.

Ouvert à tous- renseignements: 0647379113

TERRASSE CITOYENNE DU QUARTIER DES TARTRES

Lundi 15 septembre

- À 18h30 sur le parvis de l'école Lucie-Aubrac

Le maire et son équipe viennent à la rencontre des habitants au cœur des quartiers, pour des discussions « en toute franchise ».

Accueil libre

LES ENCOMBRANTS, C'EST CE MERCREDI!

Mercredi 17 septembre

La collecte des encombrants a lieu tous les 15 jours, le mercredi. Ces déchets doivent être sortis la veille après 20h et correctement rangés sur l'espace public. Attention, seuls sont acceptés le mobilier, les matelas et sommiers, la ferraille et les grands cartons. Pour tout autre objet et en dehors des jours de collecte, il faut se rendre dans une des trois déchetteries communautaires. La plus proche se trouve 102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée). Accès gratuit pour les particuliers avec un justificatif de domicile.

HORS LES MURS

Mercredi 17 septembre

- De 14h à 19h, au cœur du quartier

Pour ce 4^e rendez-vous de septembre, le Cmis se déplace dans le quartier Allende.

Ouvert à tous

TERRASSE CITOYENNE MOULIN-NEUF/ TROIS RIVIÈRES

Mercredi 17 septembre

- À 18h30, place des Commerces du Moulin-Neuf

Accueil libre

COUP DE PROPRE

Jeudi 18 septembre

- De 4h à 14h, avenue Daniel-Falempin

Les coups de propre se déroulent chaque semaine du printemps à l'automne et consistent au nettoyage de fond en comble de l'espace public par les équipes de Plaine commune. Il est ainsi demandé aux riverains de ne laisser aucun véhicule dans le secteur concerné afin d'être le plus efficace.

INSCRIPTION À LA BROCANTE

Jeudi 18 septembre

- De 10h à 12h, 71, rue Jean-Jaurès, en face du garage Citroën

Accueil libre

CINÉ-SENIORS

Jeudi 18 septembre

- À 14h, Espace Paul-Éluard

Le film pour cette séance de Ciné-Senior sera *Le Répondeur*- comédie 2025

Accès libre- Participation: 2,50 €

INSCRIPTION À LA BROCANTE

Samedi 20 septembre

- De 10h à 12h, 71, rue Jean-Jaurès, en face du garage Citroën

Accueil libre

HORS LES MURS

Samedi 20 septembre

- De 14h à 19h, au cœur du quartier

Pour ce 5^e rendez-vous de septembre, le Cmis se déplace dans le quartier André-Lurçat/René-Boin.

Ouvert à tous

FORUM DE L'INSERTION PAR L'ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE (FIAE)

Mercredi 24 septembre

- De 9h à 13h, Espace Paul-Éluard

Rencontre avec les acteurs de l'insertion par l'activité économique qui recrutent.

Voir article page 3

Ouvert à tous-

COUP DE PROPRE

Jeudi 25 septembre

- De 4h à 14h, rue Marcel-Le-Pogamp

Les coups de propre se déroulent chaque semaine du printemps à l'automne et consistent au nettoyage de fond en comble de l'espace public par les équipes de Plaine commune. Il est ainsi demandé aux riverains de ne laisser aucun véhicule dans le secteur concerné.

INSCRIPTION À LA BROCANTE

Jeudi 25 septembre

- De 10h à 12h, 71, rue Jean-Jaurès, en face du garage Citroën

Accueil libre

INSCRIPTION À LA BROCANTE

Samedi 27 septembre

- De 10h à 12h, 71, rue Jean-Jaurès, en face du garage Citroën

Accueil libre

FÊTE DU CLOS SAINT-LAZARE

Samedi 27 septembre

- De 13h30 à 19h, au square Toussaint-Louverture/ Esplanade Édourd-Glissant

Le quartier du Clos fait sa fête! Tout sera prêt pour que tout le monde puisse passer un bon moment ensemble.

Ouvert à tous

CHAMPIONNAT RÉGIONAL SENIOR DE SPORT DE FORCE

Samedi 27 et dimanche 28 septembre

- Toute la journée, Sivom, 31, rue d'Amiens

Le Sivom reçoit le Championnat régional senior de sport de force. Venez supporter les Stanois en lice.

Entrée et parking gratuits

LES ENCOMBRANTS, C'EST CE MERCREDI!

Mercredi 1^{er} octobre

La collecte des encombrants a lieu tous les 15 jours, le mercredi. Ces déchets doivent être sortis la veille après 20h et correctement rangés sur l'espace public. Attention, seuls sont acceptés le mobilier, les matelas et sommiers, la ferraille et les grands cartons. Pour tout autre objet et en dehors des jours de collecte, il faut se rendre dans une des trois déchetteries communautaires. La plus proche se trouve 102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée). Accès gratuit pour les particuliers avec un justificatif de domicile.

FESTIVAL CINÉ LUMIÈRE

Samedi 4 octobre

- À partir de 18h30, à l'Espace Paul-Éluard

Première soirée de la deuxième édition du Festival Ciné Lumière de Stains.

Voir article page 10.

ATTENTION, SOYEZ VIGILANTS!

Une information vérifiée est arrivée à la rédaction de votre journal concernant des vols ou tentatives de vols dans les habitations en présence des occupants. En effet, si une personne se présente chez vous, s'annonçant comme plombier ou tout autre technicien, alors qu'aucune information ne vous a été communiqué, et que sous prétexte d'une vérification technique, tente de rentrer chez vous, ne lui ouvrez pas la porte! Il cherche à pénétrer dans votre habitation pour dérober de l'argent ou toute autre objet de valeur à sa portée. Déjà deux cas en dix jours nous ont été rapportés, notamment cité André-Lurçat. Au moindre doute, appelez le commissariat de la ville au : 01 49 71 33 50.

LA ZUMBA, J'AIME ÇA!

Action créole organise un stage de zumba gratuit samedi 27 septembre à l'Espace Jean-Guimier, de 15h à 16h30. Venez bouger, vous amusez pour un entraînement physique complet, alliant cardio et préparation musculaire sur des rythmes entraînants.

#les infos

LES PRATIQUES

Rubrique petites annonces

Les annonces sont éditées sous la responsabilité de leurs auteurs qui s'engagent à respecter la législation notamment dans la catégorie « Service ».

Pour transmettre vos annonces à la rédaction, trois moyens.
Par mail à stainsactu@stains.fr, par téléphone au **01 70 86 33 51** ou par courrier postal au **5, rue Carnot**.



Numéros utiles

POMPIERS 18

POLICE-SECOURS 17

en cas d'urgence, contactez le 17 plutôt que le commissariat

COMMISSARIAT 01 49 71 33 50

POLICE MUNICIPALE

01 49 71 84 00

MAIRIE 01 49 71 82 27

BRIGADE VERTE

brigadeverte@stains.fr

bienENTENDU 01 87 01 87 87

URGENCE DE L'ESTRÉE

01 49 71 90 00

HÔPITAL DELAFONTAINE

01 42 35 61 40

URGENCES SOCIALES 115

CENTRE ANTIPOISON

01 40 05 48 48

DÉPANNAGE ENEDIS

09 726 750 93

SERVICE

Homme sérieux et motivé propose ses services de peinture d'intérieur, de mise en place de tringles, du nettoyage au Kärcher, nettoyage de carreaux, taille de haies et tonte gazon, etc.

TÉL. : 07 44 71 97 89

Chauffeur privé stanois expérimenté propose ses services pour courtes ou longues distances.

TÉL. : 07 53 95 94 46

Coiffeuse expérimentée propose ses services de coiffure à domicile (coupe, couleur, mèche, lissage, et tout ce qu'il faut pour se faire belle et jolie), prix abordable.

TÉL. : 07 70 62 15 61

Homme sérieux propose ses services de plomberie, peinture, pose de papier-peint, revêtement de sol.

TÉL. : 07 48 66 26 61

Dame sérieuse et motivée propose un service de garde d'enfants et d'accompagnement scolaire. Un service d'aide à la personne âgée. Un service d'entretien ménager.

TÉL. : 06 17 51 50 05

Réalisation de tous travaux de rénovation, peinture, plomberie, carrelage, etc.

TÉL. : 07 68 55 64 30

Propose la numérisation des cassettes VHS et de caméscope sur clé usb. Tous formats, toutes durées. Prix 10€.

TÉL. : 07 60 93 70 20

VENDS

Vêtements pour femmes neufs avec étiquettes (uniquement grandes tailles), des jeans, robes et tuniques. 10 €/pièce.

TÉL. : 06 20 11 79 80

Chaînes à neige de marque Michelin neuves. Matelas pour transat 5 € le matelas. Parasol 5 €. Radiateur électrique 10 €. Chaussures pour femme en cuir taille 37 neuves 5 €.

TÉL. : 06 64 16 96 66

Four électrique 30 €.

TÉL. : 06 17 13 27 39

Rasoir électrique Philips. Scie sauteuse laser.

TÉL. : 06 48 25 55 39

CHERCHE

Machine à laver avec ouverture en haut, prix entre 50 € et 80 €.

TÉL. : 06 17 13 27 39



Pharmacies de garde

DIMANCHE 14 SEPTEMBRE

GABRIEL PÉRI

135, Rue Gabriel-Péri

93200 ST-DENIS

01 48 22 32 05

DIMANCHE 21 SEPTEMBRE

GRANDE PHARMACIE CENTRALE

13, passage Saulger

93200 ST-DENIS

01 85 78 27 21



Stainsactu
LE JOURNAL MUNICIPAL

5, rue Carnot • 93240 Stains
• Tél. : 01 71 86 33 51 •

Responsable de la publication: Azzédine Taïbi

Rédactrice en chef: Carole Sapia (carole.sapia@stains.fr) • Rédaction: Rochdi Haoues (rochdi.haoues@stains.fr) Juliette Barot (juliette.barot@stains.fr)

• Secrétaire de rédaction: Nicolas Javelle (nicolas.javelle@stains.fr)

• Photos: Dragan Lekic (dragan.lekic@stains.fr) • Julien Ernst (julien.ernst@stains.fr)

• Accueil & administration: Mohamed Aboulouafa (mohamed.aboulouafa@stains.fr)

Conception maquette originale: Ana Justo

• Maquette: Viviane Greusard et Mickaël Raulot

• Impression: Riccobono 01 49 63 66 77

Distribution: 01 48 21 17 28

ENSEMBLE, AMÉLIORONS NOTRE CADRE DE VIE

Contactez Plaine Commune



Appelez...
Nous vous entendons
POSEZ DES QUESTIONS
sur un chantier, la collecte,
le compostage...

Signalez!
Nous intervenons
SIGNALER UN PROBLÈME
de déchets, de voirie,
d'éclairage, d'espaces verts...



VOUS NE RECEVEZ PAS VOTRE JOURNAL?
Réclamez-le en le signalant à la rédaction par téléphone au **01 71 86 33 51** ou par mail auprès de stainsactu@stains.fr.



Les menus de la quinzaine des centres de loisirs

Jeudi 11 septembre

ENTRÉE Rillettes de thon

PLAT Flan de carotte Penne

DESSERT Yaourt aromatisé aux fruits

Vendredi 12 sept.

ENTRÉE/ PLAT Dos de colin meunière, citron/ Épinards et pomme de terre

DESSERT Tomme noire/Fruit frais

Lundi 15 sept.

ENTRÉE Taboulé

PLAT Sauté de dinde au jus ou omelette

/ Haricots panachés

DESSERT Coulommiers/Fruit frais

Mardi 16 sept.

ENTRÉE Betteraves Vinaigrette maison

PLAT Marmite du pêcheur/Pommes vapeur

DESSERT Fromage blanc nature

/ Palmier

Mercredi 17 sept.

ENTRÉE Salade, maïs dur Vinaigrette maison

PLAT Croque fromage

DESSERT St Morêt/Purée de fruit

Jeudi 18 sept.

ENTRÉE/ PLAT Rôti de veau au jus ou nuggets de blé/ Poêlée rata-touille et coquillettes

DESSERT Crème dessert vanille

* PRODUITS ISSUS DE L'AGRICULTURE BIOLOGIQUE

DESSERT Yaourt à la vanille Fruit frais

Vendredi 19 sept.

ENTRÉE Carottes râpées persillées

PLAT Dahl de lentilles corail/ Riz basmati

DESSERT St. nectaire AOP/Purée de fruit

Lundi 22 sept.

ENTRÉE Salade de pomme de terre à l'échalote

PLAT Omelette nature/ Épinards béchamel

DESSERT Yaourt nature/Fruit frais

Mardi 23 sept.

ENTRÉE Concombre à la crème

PLAT Sauté de bœuf au paprika ou Palet végétarien / Beignets de légumes

DESSERT Emmental/Ananas au sirop

Mercredi 24 sept.

ENTRÉE Maquereau à la tomate

PLAT Tajine de légumes et pois chiches / Boughour

DESSERT Petit nova aux fruits/ Fruit frais

Jeudi 25 juillet

ENTRÉE Salade de tomate et feta Vinaigrette maison

PLAT Escalope de volaille sauce forestière ou quenelles natures/Petits pois cuisinés

DESSERT Crème dessert vanille

PLAT VEGGIE : Plat sans viande ni poisson. Les protéines sont d'origine végétale (légumineuses, céréales) et/ou animale (fromages, oeufs).



Toujours plus d'infos...

Suivez nous en ligne!



STAINS.FR



INFOS + CONTACT

MESSAGE DE FRANCIS

Si vous souhaitez vous débarrasser de documents de vos parents ou de familles, ne les jeter pas, je peux y trouver des trésors pour nourrir notre histoire et mémoire commune

UN CONTACT :
061650 9739



© Julien Ernst

Francis, passeur de mémoire

Passionné par l'histoire de sa ville, Francis Toussaint se livre pour partager et donne rendez-vous aux Stanois à la prochaine visite de la Cité-jardin guidée par les passeurs de mémoire dont il fait partie le 20 septembre prochain. Rencontre.

INFOS PRATIQUES ET INSCRIPTIONS POUR LA VISITE :

28, avenue Paul Vaillant Couturier 93240 Stains
contact@citesjardins-idf.fr
TÉL : 01 58 69 77 93 –
06 49 60 33 28

C'est le 14 juin 1957 que le petit Francis pousse son premier dans le 15^e arrondissement de Paris. Il grandira à Vanves, puis à Aubervilliers où il décroche son diplôme de mouleur noyauteur au lycée Corbusier. En 1976, avec ce beau métier de fabrication de moule qui sont remplis de métal en fusion pour créer des pièces diverses et variées en main, il décide d'embaucher... en Pologne. Pays où il trouve l'amour duquel naîtra son premier garçon, Michal en 1977. Son deuxième, Jean-Marc agrandit la famille en 1981, l'année où Francis quitte son pays d'accueil. « *L'état de guerre était décrété et mon entreprise ne m'a pas fourni de logement, alors j'ai rejoint Stains et l'appartement de ma maman. Elle a été une des premières à loger dans la tour de La poste au Clos Saint-Lazare*, raconte Francis assis dans la rédaction de Stains actu. *J'ai ensuite obtenu un appartement au 54/56 rue Paul-Verlaine aujourd'hui détruite, toujours au Clos Saint-Lazare, puis on s'est retrouvé avec ma femme et mes trois garçons, Damien étant le petit dernier né en 1989 à la résidence Marcel-Le Pogamp au quartier de l'Avenir* ». Le Stanois se plaît à raconter que ses trois sœurs et ses trois garçons ont tous fréquenté les établissements scolaires stanois: la primaire Jean-Jaurès et le collège Pablo-Neruda. Il connaît la ville, il aime sa ville. Pourtant il n'y travaille pas. S'il est sapeur-pompier volontaire à Garges-lès-Gonesse, son métier dans le transport routier le fait changer de ville mais il

restera fidèle à sa société, celle qui s'appelle aujourd'hui Géodis. Sur les quais, il finira contremaître, mais aura passer des heures à militer au syndicat CGT jusqu'en 2010 avant « *de passer la main aux plus jeunes* ».

Enfin, le temps de la retraite est arrivé. Francis prend plus le temps et se lance dans la recherche de cette ville qu'il aime tant, Stains. Stains d'antan c'est un domaine qui plaît aussi à Gérard Larue dont votre journal a souvent parlé pour vous partager ses recherches historiques. Francis et Gérard vont se rencontrer et l'histoire de Stains va se mettre à s'étoffer.

« *Gérard est désormais installé en Bretagne, mais continue son travail sur l'histoire de Stains donc je fais des recherches pour lui. Je suis lecteur aux archives de Stains, mais aussi départementales et nationales. Dernièrement nous avons trouvé des informations sur Louis Delescaux. Ils étaient quatre Résistants le 24 août 1944 à la Patte d'oie de Gonesse quand ils ont été attaqués par les Allemands. Trois sont morts sur le coup, le Stanois a lui été transporté mais a succombé à ses blessures. Il habitait au 34 bis Maxime-Gorki avec son ami Eugène Hurel, tué, lui, en bas de chez eux le 25 août.* » Francis a passé beaucoup de temps sur le terrain aussi. Il a photographié et recensé les adresses des Résistants, fait un inventaire des plaques et des impacts de balles avenue Aristide-Briand. Francis ne s'arrêterait pas de raconter toutes ses anecdotes qui sont toutes documentées.

Il cite le dentiste Toraval, Robert Tissier, le directeur de l'école du Globe Alex René Lucien, Jean Grignoux... La Résistance et La Libération de Stains le passionne. Mais pas que.

Rencontrez-le

Avec Gérard-encore- il a le recensement de tous les noms des commerçants de Stains de 1871 à 1946. Il a aussi remonté le fil d'une histoire de moeurs à partir d'une tombe qui l'a intrigué au cimetière de Stains. C'est donc tout naturellement que quand s'est formé le groupe de Passeurs de mémoire avec l'association régionale des Cités-jardins, il a tout de suite adhéré et s'est engagé. « *L'idée est d'emmener des Stanois en balade dans la Cité-jardins et nous sommes six volontaires à partager des anecdotes, des histoires. Nous sommes trois retraités, deux mamans et trois étudiants. Les mamans racontent par exemple qu'elles ont passé leur permis de conduire dans l'auto-école du quartier, nos étudiants en beaux arts et architecture racontent de magnifiques choses et moi, je peux raconter la mort de Daniel Falempin ou l'histoire de l'avenue Paul-Vaillant-Couturier. Je vous invite à venir nombreux à notre prochaine balade à l'occasion des Journées du patrimoine le 20 septembre prochain.* » • c.s.